



COMPTE RENDU GROUPE de TRAVAIL CDAS 7 DECEMBRE 2015

A l'ordre du jour de cette séance plénière

Nous étions réunis afin d'examiner le point suivant

Crédit d'Action Locale bilan 2015 et prévision 2016

C.A.L.

Quelques précisions : KOIKCHEKCHA???

Chaque année, le ministère octroie à chaque département un crédit afin de réaliser des actions locales pour les administrations financières. Ce budget inter directionnel est appelé le CAL (Crédit d'Action Locale).

Que recouvre ce budget dans le Nord?

L'arbre de Noël correspond aux cartes cadeaux et différentes manifestations à l'occasion des fêtes de Noël.

Les actions de solidarité vont en direction des collègues en position de congé maladie depuis plus de trois mois. Cela consiste en l'envoi d'un courrier dans un colis. Très appréciés, ces colis sont aussi l'occasion d'une main tendue et d'une mise à disposition des services sociaux.

Les actions envers les retraités sont des sorties à thème, des goûters et autres manifestations conviviales qui permettent d'entretenir une certaine cohésion sociale à l'heure d'un individualisme exacerbé. Rappelons d'ailleurs que l'action sociale concerne les actifs mais aussi les retraités et ayant droits. **Chacun peut donc solliciter les services sociaux ou participer aux sorties.**

Les actions envers les actifs correspondent aux sorties comme Paris ou le Parc Astérix cette année.

La subvention tranche de QF est un abondement à la participation financière pour les bénéficiaires dont le QF se situe en deçà de 984 €. Nous rappelons que cela résulte de la **pugnacité de FO** qui a longtemps souhaité voir les participations financières aux sorties modulées en fonction des ressources des foyers et non en fonction d'autres critères comme par exemple le grade. Fort d'un accroissement de la fréquentation aux activités des familles dont les quotient était inférieur à 770€, ce principe a été retenu et élargi aux QF de moins de 984 €. Pour FO, les actions locales sont avant tout des actions qui doivent renforcer la cohésion sociale et permettre au plus grand nombre de partager des moments de convivialité en famille ou entre collègues.

Section locale Force Ouvrière Finances : DRFiP du NORD 59000 LILLE

☎ : 03.20.62.42.82 ✉ : fo.drifip59@dgfip.finances.gouv.fr

🌐 Site web départemental FO DGFIP59 : www.fo-dgfip-sd.fr/059/



La ligne Action information et prévention regroupe les actions d'information comme France Alzheimer par exemple et permet la tenue des permanences de la psychologue (http://monalize.alize/files/live/sites/alize/files/contributed/alize/03_RH/Action_sociale/Intra_Dep/nord/Documents/Dept59_plaquettepsy.pdf).

Enfin, les coins repas est une nouvelle ligne de crédit pour 2015. En effet, l'aménagement des coins repas se faisait sur les crédits généraux de la restauration avant d'être inscrit dans les crédits du CAL malgré l'opposition des syndicats. En effet, si le CAL a été abondé des crédits prévisionnels pour 2015, ce ne sera pas le cas les autres années.

Bilan 2015 Des progrès mais.....

Sur un total général de 182.595,00€ alloués, le solde d'exécution est de 7,27€.

Arbre de Noël 0 à 17 ans	111.758,89€
actions de solidarité	3.057,84€.
retraités	21.091,82€
actifs	20.773,75€
subvention tranches QF	1.924,00€
actions information et prévention	16.492,78€
coins repas	7.488,65€
TOTAL GENERAL	182.587,73€

L'exécution budgétaire est relativement conforme aux prévisions. L'examen des différents postes amène cependant quelques réflexions .

Sur les permanences de la psychologue, FO souhaite connaître l'origine géographique des personnes qui bénéficient de ces moments d'écoute . Nous nous interrogeons effectivement sur l'**accessibilité au plus grand nombre même** si la psychologue se déplace parfois. Ne dénombrer aucune participation des agents de Dunkerque ou Valenciennes nécessiterait de réfléchir au financement d'autres permanences sur tout le Nord. Le cas échéant, il faudra réfléchir à trouver d'autres financements, notamment par le biais du CHS CT.

Michel Desrumeaux, le délégué des services sociaux, nous a indiqué pouvoir donner des chiffres d'ici 6 mois .

Sur les coins repas (dont bénéficient les postes isolés) nous notons une réalisation de 7,488,65€ pour un prévisionnel de 6,500,00€. Le délégué explique qu'il restait des crédits sur les autres lignes et qu'il a abondé ce poste et pouvoir pallier les besoins non prévisibles. Si la cafetière, la bouilloire ou le micro onde de votre coin repas venaient à casser, **faites remonter vos besoins** à la permanence FO, nous nous chargerons de relayer .



Pour les retraités, le recensement se fait par le biais de l'information du stage de préparation à la retraite. N'hésitez donc pas à vous faire recenser si vous décidez de ne pas suivre ce stage. Nous en profitons pour vous inviter à ne pas rater ces trois jours dont le bénéfice est indiscutable . Nouveauté cette année, sur la demande de nos retraités FO, la participation des mutuelles qui sera reconduite .

Perspectives 2016 On évolue vers plus de social

Au jour du groupe de travail , le budget 2016 n'est pas encore connu . Cependant il est établi un canevas qui sera réajusté en fonction du montant alloué.

Le budget ne différera pas de façon significative des années précédentes. Mais quelques nouveautés cependant .

Sorties

Les sorties de convivialité arrêtées sont le Parc Walibi le 2 juillet 2016 et le zoo de Vincennes le 22 octobre 2016. L'abondement est reconduit , il sera rappelé sur les bulletins de participation aux sorties. Les autres sorties sont maintenues .

Marche des finances

Sur la demande de FO , il n'a pu être reconduit la course finances du département du Nord. En effet, suite à un incident survenu lors de la dernière manifestation (problème cardiaque d'un participant) , le délégué de l'action sociale ne voulait plus endosser la responsabilité de son organisation. Néanmoins, ces moments étaient selon nous importants tant sur le plan social que sur le plan de la santé. Nous avons donc souhaité réfléchir en juin sur la possibilité d'organiser une marche. C'est chose faite. Elle aura lieu le vendredi 29 avril , un partenariat avec la mutuelle est envisagé et des bus prévus pour les personnes en résidence à Valenciennes et Dunkerque.

Nous notons que Michel Desrumeaux soulève la problématiques des autorisations d'absence pour l'occasion mais selon FO cela ne doit pas justifier le fait qu'on n'organise pas cette manifestation . Il sera bien temps de faire le bilan quand l'événement aura eu lieu. Nous vous invitons par ailleurs à nous faire remonter tout problème de cet ordre le cas échéant.

Nous ajoutons enfin que les parcours de 5km et 10km pourraient se faire dans le cadre des parcours du coeur .

Prévention

Sur le plan des actions de prévention initiées en 2014 sur demande de FO en 2013, elles seront reconduites sur le constat de leur succès . Une séance d'information sera tenue sur Valenciennes et Dunkerque sur le thème des personnes vulnérables et sur Maubeuge ou Cambrai et Lille sur la maladie d'Alzheimer.



CESF

Une nouveauté cette année, la possibilité d'avoir recours aux services d'une Conseillère en Économie Sociale et Familiale (CESF) selon une directive ministérielle et sur une base de besoins recensés par les assistantes sociales de 40 heures par an.

Nous rappelons que nous en avons fait la demande à maintes reprises fort des retours positifs des départements qui ont opté pour un financement sur les crédits locaux d'action sociale. Il nous avait été exposé alors que les assistantes sociales étaient parfaitement compétentes et que personne n'en voyait réellement l'utilité. Nous estimions alors que la technicité des assistantes sociales n'était pas à remettre en cause mais que les domaines d'intervention d'une CESF sont différents. Par ailleurs, face à la montée des besoins en terme social dans notre ministère, nous estimions important de dégager des axes d'allègement du travail pour permettre aux assistantes sociales de maintenir la qualité de leur et leur efficacité. Nous regrettons comme les autres organisations cependant que s'agissant d'une directive ministérielle soit grevé le budget du CAL (2000,00€ € , partenariat avec ASÆN).

Goûter de Noël pour les retraités

Nous avons souhaité que ce goûter soit élargi aux personnes résidant sur Valenciennes dans la mesure où rien n'est organisé localement . Ce sera fait, néanmoins aucun bus ne sera affrété ce qui risque de minimiser la participation venir argumenté que cet après-midi n'intéresse pas les nouveaux convives potentiels. A suivre donc mais nous resterons vigilants.

Coin repas

Nous notons que le budget prévisionnel est de 8,000€. Nous soulignons notre désapprobation non pas que nous sommes opposés à la satisfaction de tous les besoins mais parce que ce budget est plus important que les 6.500,00€ évalués lorsque le financement est passée dans le CAL. Encore une fois, nous voyons ici les moyens détournés de délimiter les actions locales et de faire de ce budget un accessoire des politiques ministérielles et non plus l'expression de besoins locaux spécifiques.

Nous rappelons que nous restons à votre disposition en toute discrétion pour vous orienter et vous soutenir dans les difficultés que vous pourriez rencontrer.

Vos représentants en CDAS Sophie Noël, Ghislaine Deletrée, Mathieu Silbermann (DRFiP) et Philippe Michel (Douanes)